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「タミアス」はギリシャ語で「商店主」の意味。
「くまもと県振連＝熊本県商店街振興連合会」
は商店主の元気をつくる組織です。
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熊本県商店街振興組合連合会

創立 50 周年記念式典　式次第

司会：マッキー（渡辺真紀子）

記念講演

記念式典祝賀会

16：30〜 18：00　＜会場＞２階キャッスルホール

演題「ＡＩによる商店街活性化の可能性

　　　〜テクノロジーとマーケティングの視点から〜」

講師：一般社団法人リテールＡＩ研究会　代表理事　　田中　雄策　氏

　　　株式会社１４１マーケティング代表

　　　一般社団法人リテールＡＩ研究会　企画担当　　石井　啓介　氏

　　　立教大学理学部物理学科教授　人工知能科学研究科開設準備室長

　　　一般社団法人リテールＡＩ研究会　顧問　　　　内山　泰伸　氏

18：30〜 21：00　＜会場＞２階キャッスルホール

祝舞

開会の辞

物故者慰霊黙祷

国歌斉唱

会長式辞　　　熊本県商店街振興組合連合会　　　　会長　　　釼羽　逸朗

記念表彰　　＜熊本県知事表彰（２名）＞

　　　　　　　○熊本県商店街振興組合連合会　　　理事

　　　　　　　　駕町通り商店街振興組合　　　　　理事長　　谷口　正氣

　　　　　　　○熊本県商店街振興組合連合会　　　監事

　　　　　　　　子飼繁栄会商店街振興組合　　　　副理事長　渡辺　正宏

　　　　　　＜全国商店街振興組合連合会理事長賞　商店街功労者（２名）＞

　　　　　　　○熊本市下通四番街商店街振興組合　監事　　　村山　敏秀

　　　　　　　○人吉東九日町商店街振興組合　　　理事　　　竹下　賢

受賞者代表謝辞

来賓祝辞　　　九州経済産業局　局長　　　　　　　　　　　　塩田　康一　様

　　　　　　　熊本県知事　蒲島郁夫様（代理）

　　　　　　　　熊本県商工観光労働部　商工労働局　局長　　石元　光弘　様

　　　　　　　熊本市長　　　　　　　　　　　　　　　　　　大西　一史　様

　　　　　　　参議院議員　　　　　　　　　　　　　　　　　馬場　成志　様

　　　　　　　熊本県議会議長　井手順雄　様（代理）副議長　田代　邦弘　様

祝電披露

乾杯　　　　　熊本商工会議所　　　会頭　　久我　彰登　様

＜ご歓談＞

祝電披露

アトラクション

抽選会

閉会の辞　　　熊本県商工会連合会　会長　　笠　愛一郎　様
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会
長
挨
拶熊本県商店街振興組合連合会創立 50周年記念式典にあたり、謹んでご挨拶申しあげます。

熊本県商店街振興組合連合会の「創立 50周年記念式典祝賀会」を開催しましたところ、多数のご来賓
のご臨席を賜り、会員の皆様並びに関係各位のご参加を得て、このように盛大に記念式典を開催出来ま
した事は大変光栄であり、衷心より感謝申し上げます。
また、この度、知事表彰並びに全国商店街振興組合連合会理事長表彰を受けられます組合員関係功労
者の皆様に対しましては、心よりお慶び申し上げますとともに、今日までのご尽力・ご功績に対し、深
く敬意を表する次第です。
さて、当県振連は昭和 45年 1月 20日熊本県福祉会館において、会員の相互扶助の精神に基づき福祉

の増進に資することを目的として、6商店街にて創立総会を開催し発足しました。
当時は長期繁栄下で、民間設備投資・個人消費等高い伸びを示していた時代でしたが、景気の過熱を
防ぐための金融引き締め措置が開始され 45年後期には景気鎮静化に向かい、好況から後退への局面変化
を示した年でもありました。
以降、50年が経過する中、2度のオイルショック・円高による不況等の変転や、平成時のバブル崩壊
や大規模小売店舗法の撤廃・高度情報化等の社会構造環境の変化により、　現在、日本経済の景気回復基
調が続く中においても、私たち商店街・中小小売業者にとってはいまだ景気回復の実感は乏しく大変苦
慮しているところです。
また、米中貿易摩擦及び 3月の景気動向指数経済状況基調判断の「悪化」は、今後の懸念材料となっ
ています。
このような状況の中、当県振連として、各商店街の持続発展に繋げるよう、各委員会により、会員情
報誌「タミアス」の発行や「10月 20日は商店街の日」とした販促事業の実施及び新電力会社と連携し、
個店の情報を掲載した「くらしマップ熊本版」の作成、県の委託事業として「商店主活動支援事業」等
を精力的に実施しているところです。
更に、このような活動を推進して行く為には組織強化を図る必要があり、本年度総会時において、会
員以外の商店街と一体となった「熊本県商店街活性化協議会」を発足させて頂きました。
「熊本地震」から 3年 2ヶ月が経過しましたが、震災直後、商店街の復興なくして「まち」の復興なし
と言われたのを思い出しております。
震災後、商店街がいち早く営業を再開することにより、生活支援活動が行われ、会話を交わすことで
被災された方々の恐怖や不安が和らぎ、感謝されたのを記憶しています。
このように、商店街は、災害時の復旧支援活動団体としても重要な役割を果たしている事を認識せざ
るを得ませんでした。
商店街は買い物の場のみならず「地域の顔」「地域コミュニティの核」であり日常的な「癒しの場」で
ある事を改めて認識するとともに、歴史・伝統・文化を継承しながら地域を元気にする社会的役割も担っ
ております。
今後も、この生活に密着した社会的役割を次世代に繋げていくため「熊本県商店街活性化協議会」と
連携し、鋭意努力していく所存であります。
関係者の皆様におかれましても、更なるご指導・ご支援を宜しくお願い申しあげます。
むすびに、これまで当県振連を導いて来て頂いた諸先輩に感謝の意を表すとともに、ご臨席頂いた皆
様にとって、令和の時代が幸多い時代となることを祈念申し上げ挨拶とさせていただきます。

熊本県商店街振興組合連合会　会長

釼羽　逸朗

50th Anniversary
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九
州
経
済
産
業
局
長
祝
辞

九州経済産業局　局長

塩田　康一

熊本県商店街振興組合連合会が創立 50周年を迎えられましたことを心からお慶び申し上げます。
貴連合会は、昭和 45年に設立されて以来、今日に至るまで、魅力ある繁盛店を作るための「繁
盛店づくり支援事業」や、県下一斉イベント「商店街の日」を実施されるなど、熊本県内の中小小
売商業の発展と商店街の振興に多大な貢献をしてこられました。
また、平成 28年の熊本地震では、健軍商店街を始め多くの商店街が被災されるなど厳しい状況
を経験されましたが、自らに降りかかった危難をも顧みず、被災されました地域住民の方々に対し
て県内商店街と連携し炊き出しを行うなど、地域住民に寄り添う、暮らしを支える重要な基盤とし
ての役割を十二分に果たされました。
これもひとえに、釼羽会長を始め、歴代会長、役員並びに会員の皆様方の熱意と御尽力の賜物で
あり、心から敬意を表します。
さて、昨今の我が国経済は、緩やかな回復基調で推移しておりますものの、中心市街地・商店街
を取り巻く環境は、人口減少・少子高齢化の進展に伴う需要の減少と人手不足など、厳しさを増し
ております。また、大型商業施設の郊外進出、コンビニの増加、ネット通販の拡大等の購買機会の
多様化も進んでおります。
さらには、訪日外国人や若者を中心にクレジット決済・モバイル決済などキャッシュレス化の進
展が見込まれる中、新たな需要を取り込むための決済環境やWi-Fiなどのインフラ整備も課題となっ
ております。
九州経済産業局では、地域と連携した魅力的な商業・サービス業の環境整備等の従来の中心市街
地活性化支援に加えて、インバウンドや観光等の新たな需要を効果的に取り込む商店街への支援等
に、引き続き重点的に取り組んでまいります。また、秋の消費税率引き上げに伴う軽減税率導入に
よる複数税率に対応するためのレジ・システム補助金や、消費税率引き上げ後の平準化対策等とし
て、キャッシュレス・消費者還元事業を強力に推進することとしております。
貴連合会におかれましては、飲食・物販、サービスの提供のみならず、子育て支援、高齢者の見
守り支援など変化する社会に対応し、さらには地域の祭礼・イベント、防犯・防災等の自治活動の
主体として、地域住民とともにコミュニティーを形成し、地域の暮らしを支える重要な生活基盤と
なるなど、地域のまちづくりに一層取り組んでいただきますことを大いに期待いたしております。
特に、熊本地震から丸 3年を迎え、熊本のシンボルである熊本城もその雄姿を取り戻しつつあり
ます。熊本地域の創造的復興をより確かなものとするため、当局といたしましても関係機関等との
連携を強化し、復興支援に取り組んでまいりますので、引き続きお力添えを賜りますようお願い申
し上げます。
元号が「令和」に変わり、まさに新しい時代が幕開けした年に 50周年を迎えられました。従来
の常識や経験が通用しない大変革期を迎えようとしておりますが、貴連合会の先人達が弛まぬ経営
努力と未来を先取りした取組みによって、今日の繁栄へと導かれたように、更に 50年、100年と続
く隘路を切り拓いていただきますよう御期待申し上げます。
最後に、熊本県商店街振興組合連合会の益々の御発展と、関係者の皆様方の御活躍と御健勝を祈
念いたしまして、私からのお祝いの言葉といたします。

50th Anniversary
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熊本県知事

蒲島　郁夫

熊本県商店街振興組合連合会の創立 50周年、誠におめでとうございます。心からお慶び申

し上げます。

貴連合会におかれましては、昭和 45年の発足以来、半世紀という永きにわたって商店街の

活性化や近代化に取り組まれ、 地域住民の暮らしを支える大切な生活基盤としての役割はもと

より、 各地域のまちづくり、 ひいては熊本の経済発展に大きく貢献してこられました。歴代 

会長はじめ役職員並びに組合員の皆様方の御尽力と御功績に対しまして、心から敬意を表しま

す。

また、熊本地震からの復旧に当たっては、被害を受けられた商店街の迅速な復旧と賑わいを

取り戻すため、 多くの支援に取り組んでいただきましたことに深く感謝申し上げます。

その熊本地震の発生から 3年が経過しました。本県では、グループ補助金や制度融資の拡充

をはじめとする各種支援策を通して、被災された事業者の皆様に寄り添い、地域経済の再生に

全力で取り組んで参りました。国の力強い支援と、 市町村並びに貴連合会をはじめとする関係

団体と一体となった取組みにより、 地域経済の再生は着実に進んでおります。

さらに、阿蘇へのアクセスルートの回復、益城町の復興まちづくり、 本県の玄関口である阿

蘇くまもと空港のターミナルビルの再整備や八代港のクルーズ船の拠点化など、熊本の将来の

発展につながる取組みも着実に進展しております。

こうした中、 本年は、 ラグビーワールドカップ、女子ハンドボール世界選手権大会の 2つの

国際スポーツ大会が熊本で開催されます。貴連合会におかれても、 熊本に国内外の注目が集ま

るこの大きなチャンスを最大限に活用され、 商店街の魅力の発信と更なる賑わいづくりにつな

げていただくことを期待しております。そして、 今後とも商店街の振興を通じて、ふるさと熊

本の発展のために貢献していただくことを期待しております。

県といたしましても、商店街の皆様の積極的な取組みに対して、 これからも市町村や関係団

体と連携しながら、 しっかりと支援を行って参りたいと考えております。

結びに、創立 50周年を契機に貴連合会がますます発展されますよう祈念しましてお祝いの

言葉といたします 。

50th Anniversary
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市
長
祝
辞 この度、熊本県商店街振興組合連合会が創立 50周年を迎えられましたことを、心からお祝

い申し上げます。

貴連合会におかれましては、昭和 45年の創立以来、地域の魅力ある商店街づくりを目指し、

県内の商店街振興組合や小売商業者への支援を通じて、商店街の振興はもとより地域経済の発

展に多大なご貢献をいただきました。

これもひとえに、歴代の会長をはじめ、会員の皆様のご熱意とご尽力の賜物であると心から

敬意を表する次第でございます。

また、熊本地震では、県内各所のアーケード等の共同施設や店舗が被災し、通行量や売上げ

等に甚大な影響を及ぼしました。このような中、貴連合会には、各商店街等のアーケードの改

修や、共同設備の改修等に対する国及び県の支援活用にご尽力を賜り、改めまして深く感謝申

し上げる次第でございます。

さて、商店街は、商業者の集積として地域経済において重要な役割を担うとともに、買い物

に来た地域住民の憩いの場であるなど、地域のコミュニティ機能や公共的機能も担ってきまし

た。

しかしながら商店街を取り巻く環境は、郊外大型店等の出店をはじめ、インターネットショッ

ピングの普及など、小売業全体における競争が厳しさを増しております。

本市としましては、今後も、商店街のニーズを踏まえながら更なる魅力向上と地域の活性化

に、積極的に取り組んでまいります。

また、本年は、ラグビーワールドカップや女子ハンドボール世界選手権大会という大きな国

際スポーツ大会の開催をはじめ、熊本城の大天守外観復旧に伴う特別公開や熊本城ホールの開

業も控えるなど、本市の新しい魅力や熊本地震からの力強い復興を国内外にアピールする絶好

の機会と捉えております。

このような記念すべき催しが続く本年を、本市の更なる飛躍につながる一年にしてまいたい

と考えておりますので、今後とも皆様方には、なお一層のご理解とご協力を賜りますようお願

い申し上げます。

結びに、熊本県商店街振興組合連合会が創立 50周年を契機としてさらなる発展を遂げられ

ますようご期待申し上げますとともに、会員の皆様方の今後ますますのご健勝とご活躍を祈念

申し上げまして、お祝いの言葉といたします。

熊本市長

大西　一史

50th Anniversary
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全国商店街振興組合連合会
（前）理事長
（現）最高顧問

坪井　明治

このたび、熊本県商店街振興組合連合会が創立 50周年を迎えられましたことを心よりお慶
び申し上げます。
昭和 45年の創立以来、貴連合会は熊本県内の商店街振興組合組織の拡充強化を図られると

ともに、商店街の共同事業や環境整備事業を強力に推進されてこられました。また、当全国商
店街振興組合連合会の諸活動にも常に主導的役割を果たされ、その功績は計り知れないものが
あります。
これも歴代役職員並びに会員の皆様方のご努力 ･ご尽力の賜物と改めて敬意を表する次第で
あります。
さて、我が国経済は緩やかに回復を続けてきておりますが、依然として個人消費は力強さに
欠け、地域生活者・消費者と直接対面している商店街及び中小小売商業者は売上の低迷が続き、
景気回復の実感を得られない現状にあります。また、インターネット販売等による購買機会の
多様化や、少子高齢化が起因する中心市街地の人口減少等の構造的な要因に加え、経営者の高
齢化による後継者問題等、商店街を取巻く状況は一段と厳しさを増しております。
更に、本年 10月に予定されている消費税率の引上げ及び複数税率導入が、景気回復や商店

街及び中小小売商業者の事業経営に及ぼす影響も大いに危惧されるところであります。
しかしながら、このような時こそ地域と共に歩む商店街は、商品・サービスの提供に留まら
ず、地域経済や雇用を支え、地域社会で果たすべき社会的使命と「地域コミュニティの担い手」
としての公共的役割を再認識し、地域の安心・安全の確保、賑わいの創出、地域の活性化に努
めていかなければなりません。
私ども全国商店街振興組合連合会といたしましても、商店街及び中小小売商業者の経営基盤
の安定と成長を図るため、個人消費喚起、後継者不足、空き店舗問題、店舗の老朽化等の商店
街が抱える諸問題に対する予算、税制、金融等の支援策について、政府及び国会、関係機関等
に対し強く要望して参ります。また、法人格を有し、明確な責任体制の下、商店街において公
共的な活動を行う商店街振興組合の役割と重要性についても強く訴えてまいります。
新たな「令和」の幕開けである本年は、日本が議長国となる G20サミット、ラグビーワール

ドカップ日本大会、来年の東京オリンピック・パラリンピックと大きなイベントが開催されま
す。日本各地の商店街においてインバウンドや観光振興等で活性化に繋がる事を期待するとこ
ろです。
全国商店街振興組合連合会は今後も会員 47都道府県振連各位と連携を密にし、商店街の振
興発展と豊かなまちづくりに向けて一丸となって努力する所存であります。熊本県振連の皆様
におかれましては、今後とも引続き、絶大なるご支援ご鞭撻を賜りますよう切にお願い申し上
げます。
結びに、この輝かしい 50周年を契機といたしまして、貴連合会がより一層結束を固められ、
他の都道府県振連の範として商店街振興組合の振興発展にご貢献いただきますようお願い申し
上げますとともに、貴連合会及び会員の皆様方の限りないご発展を祈念いたしまして、お祝い
の言葉とさせていただきます。

50th Anniversary
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熊本商工会議所　会頭

久我　彰登

熊本県商店街振興組合連合会の創立 50周年、誠におめでとうございます。

心よりお慶び申し上げます。

貴連合会におかれましては、昭和 45年の発足以来、永年に亘り、魅力ある商店街づくりを

推進され、県内商店街振興組合や小売商業者への支援、まちづくり、コミュニティの形成など

の多岐に亘る活動を通して、地域経済の振興発展に大いに貢献してこられました。

また、熊本地震の際には店舗やアーケードが被災されるなか、被災者の心の拠りどころとな

り、生活再建を全力で後押しされ、重要な生活基盤である商店街の役割を存分に発揮されまし

た。これもひとえに歴代会長をはじめ、組合員の皆様の熱意とご尽力の賜物であり、そのご功

績に対して心より敬意を表します。

震災から 3年が経過した現在の熊本は、復興特需が一段落し、各種経済指標はダウントレン

ドの様相が見られます。また、少子高齢化、人口減少のなかで人手不足が一段と進み、人材確

保のための防衛的賃上げという言葉を耳にする機会も多くなるなど、経済環境の先行きは不透

明感が否めません。

しかしながら、「復旧・復興四カ年戦略」の最終年度にあたる今年 2019年は、「女子ハンドボー

ル世界選手権大会」、「ラグビーワールドカップ」の２つの国際スポーツ大会をはじめ、九州・

山口の祭りを集結した「祭りアイランド九州」と観光物産展「九州・火の国元気まつり」の開

催など、国内外からの誘客を促すビッグプロジェクトが目白押しとなっています。それに合わ

せて、桜町の再開発も着々と進み、熊本城天守閣の特別公開が始まります。

また、観光の目玉である阿蘇においても、九州横軸の大動脈である国道５７号北側ルート

や JR豊肥線の来年度中の開通、復旧が見込まれており、さらにはＪＲ熊本駅の新駅ビル開業、

八代港の国際クルーズ拠点整備、熊本空港の国際線・国内線一体型ターミナルビル建設など、

この数年内に陸・海・空の玄関口が一気に刷新され、魅力的な地域へと発展を遂げようとして

います。

当所としましては、国内外の注目が熊本に集まり、多くの来熊客が訪れるこの機会を絶好の

チャンスと捉え、貴連合会の皆様とともに商店街の賑わいづくりや地域の魅力向上に取り組み、

震災からの創造的復興と地方創生を推進して参りたいと考えておりますので、今後とも、皆様

方のご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、創立 50周年を契機に貴連合会のさらなるご発展と組合員の皆様のご健勝、ご活躍

を祈念致しまして、お祝いの言葉といたします。

50th Anniversary
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実行委員長

河島  一夫

昨年の春頃でしたでしょうか、釼羽逸朗会長より 50周年の記念式典の実行委員長を仰せつかっ
て断りも出来ずにいました。会場の熊本ホテルキャッスルさんには、日程を決めて、一年ほど前に
予約を取ったと思っています。熊本ホテルキャッスルさんには懇意にして頂いている方々がおられ
て、大変良くしていただきました。この場をお借りしてお礼申し上げます。
会場は早くとっていたものの、まだ時間があるとのんびり過ごしていましたが、式典まで半年と
なって、さてとまずは何をしないといけないかと考えますと、式典会場で配るパンフレットの作成
だと思い立ち、逆算して行くと余り時間がありません。それに、当初はパンフレットの予算も上がっ
ていませんでした。これは、参加者を多くして、少しでも利鞘を出す必要があると、無理を申して、
各振興組合から 5名の参加を呼びかけました。各振興組合様にはご協力賜りまして有難うございま
した。ご来賓の方々も多数ご臨席賜りまして有難うございいました。
パンフレットの表紙は、復興している熊本城の写真を載せることにより、将来にも天守閣の復興
を行っている時だったのだと知らせる意図もありました。内容も載せる祝辞の方や簡単に 50年の
歩みも載せ、出席者名簿も最後に掲載できたのは、記録としても良かったのではないかと思ってい
ます。これらのレイアウトやデザインは綜合企画様のおかげです。有難う御座いました。
アトラクションも福島竹峰様を代表とします社中の皆様の生きの良い邦楽にて会場を盛り上げて
いただきました。このアトラクションも何にしようかと考えていましたところ、理事の方のご提案
により急遽決めまして良かったと思っています。有難うございました。
式典の最後には抽選会を行い、熊本に工場を持つ各ビール会社様には缶ビールをご提供いただき
ました。また、熊本ホテルキャッスル様とホテル日航熊本様にはお食事券をご提供頂きました。各
商店街からの商品券は買うことにしました。何でも提供してもらうのも各商店街には気の毒なこと
と思いましてそうしました。
記念式典も終わりましたが、商店街を取り巻く環境と商店街自体も 50年という歳月の間には、
大きく様変わりしてきました。現在は、以前のように物が売れない時代となっています。ネットで
の販売は地域に関係なく買うことができる時代となりました。大型ショッピングセンターも熊本市
を取り巻くようにできました。今年の 9月には桜町ビルにも商業施設ができます。これに熊本駅の
再開発で小売の店舗が増えますと、オーバーフローの状態に落ち込むことは必然です。自由競争と
はいえ、これらの状態を放置していて良いのかと思っています。都市の賑わいは、その都市の中心
部の商店街の賑わいにあると思っています。まだ、十代だった頃に汽車に乗って八代の親戚の家に
遊びに行った時は、本町は賑やかでした。二十代の頃に船で行った牛深は、中心部の再開発により、
真新しいビルが建ち並び、各店とも活気がありました。
その頃は、時代の発展と共に商店街も一段と繁栄するものと思っていました。熊本県商店街振興
組合の今後の取り組みで、全ての商店街が賑わいが創出できるようになりますことを祈念いたしま
して、実行委員長の感謝の言葉といたします。
各商店街と会員の皆様のお陰で、50周年事業が滞りなく終えることができました。ありがとうご

ざいました。

50th Anniversary
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県振連歴代会長

初代会長

第4代会長

第7代会長

第2代会長

第5代会長

第8代会長

第3代会長

第6代会長

第9代会長

橋部　実由
健軍商店街振興組合

（昭和45年3月〜昭和47年6月）

熊澤　喜八
人吉市西九日町商店街

振興組合
（平成16年6月〜平成19年6月）

土師　衡三
熊本市下通四番街商店街

振興組合
（平成22年6月〜平成24年6月）

谷川　正三郎
熊本駅前商店街振興組合
（昭和47年6月〜昭和56年2月）

鍋島　秋穂
上通１．２丁目商店街

振興組合
（平成19年6月〜平成20年6月）

山田　哲大
熊本市下通新天街商店街

振興組合
（平成24年6月〜平成28年6月）

布田　龍吉
熊本市上通五丁目商店街

振興組合
（昭和56年2月〜平成16年6月）

窪寺　雄敏
熊本市新市街商店街

振興組合
（平成20年6月〜平成22年6月）

釼羽　逸朗
健軍商店街振興組合
（平成28年6月〜現在）
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県振連歴代青年部長

初代部長

第5代部長

第9代部長

第2代部長

第6代部長

第10代部長

第3代部長

第7代部長

第11代部長

第4代部長

第8代部長

第12代部長

吉岡　健一
本町二丁目商店街
振興組合青年部

（昭和60年5月〜昭和62年6月）

釼羽　逸朗
健軍商店街振興組合

青年部
（平成6年6月〜平成8年6月）

渡辺　正宏
子飼商店街青年部

（平成14年6月〜平成16年6月）

泉　冬星
上通青年会

（昭和62年6月〜平成2年6月）

木下　富博
新市街青年会

（平成8年6月〜平成10年6月）

長江　浩史
下通繁栄会青年部

（平成16年6月〜平成18年6月）

江上　俊彦
本町一丁目青年部会

（平成2年6月〜平成4年6月）

大岡　豊
本町二丁目商店街
振興組合青年部

（平成10年6月〜平成12年6月）

井川　正宏
健軍商店街振興組合

青年部
（平成18年6月〜平成30年6月）

安田　二郎
新市街青年会

（平成4年6月〜平成6年6月）

有働　栄一
健軍商店街振興組合

青年部
（平成12年6月〜平成14年6月）

森岡　大志
上通青年会

（平成30年6月〜現在）
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県振連歴代女性部長

初代会長

第4代部長

第2代部長

第5代部長

第3代部長

柏田　閑子
下通繁栄会　女性部

（平成17年6月〜平成18年6月）

久木田　秀子
本町一丁目商店街振興組合

女性部
（平成23年6月〜平成26年6月）

宗方　和子
下通繁栄会　女性部

（平成18年6月〜平成20年6月）

城後　文代
下通繁栄会　女性部
（平成26年6月〜現在）

髙栁　和
下通繁栄会　女性部

（平成20年6月〜平成23年6月）

県振連通常総会

青年部総会

女性部総会
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県振連役員
会　　長 副会長 副会長 副会長 副会長

釼羽　逸朗 松永　和典 大森　健弘 岡本　光雄 櫻井　貴浩
健軍商店街（振） 下通二番街（振） 上通五丁目（振） 人吉東九日町（振） 下通新天街（振）

専務理事 理事（広報委員長） 理事（総務委員長） 理　　事 理　　事

橋本　幸二 木下　修 田原　誠也 山中　禪 河島　一夫
上通1･2 丁目（振） 下通新天街（振） 上通五丁目（振） 上通一番街（振） 上通 1･2 丁目（振）

理　　事 理　　事 理　　事 理　　事 理　　事

大谷　均 田尻　恭久 野口　伸三 今村　愼吾 猪毛尾　彰宏
上通町三・四丁目（振） 下通二番街（振） 下通二番街（振） 下通三番街（振） 下通四番街（振）

理　　事 理　　事 理　　事 理　　事 理　　事

安田　二郎 谷口　正氣 有働　栄一 井川　正宏 下川　弘
新市街（振） 駕町通り（振） 健軍商店街（振） 健軍商店街（振） 子飼繁栄会（振）

理　　事 理　　事 理　　事 理　　事 理　　事

森　浩喜 橋本　和久 森山　正規 板垣　利英 鶴田　修三
本町一丁目（振） 本町二丁目（振） 通町（振） 本渡中央（振） 牛深（振）



－ 14 －

熊本県商店街活性化協議会役員

理事（青年部長） 理事（女性部長） 監　　事 監　　事 監　　事

森岡　大志 城後　文代 渡辺　正宏 宮﨑　保行 荒木　一之
上通1.2 丁目（振） 下通四番街（振） 子飼繁栄会（振） 下通三番街（振） 駕町通り（振）

理　　事 理　　事 理　　事 理　　事 理　　事

中島　光司 原野　利一 籾田　武志 大西　康裕 吉田　舟邦
銀座通繁栄会 ワシントン通り商栄会 西部中央商店会 玉高通り商店会 西部中央商店会

理　　事 理　　事

吉永　正弘 中原　源士郎
高瀬商店会 菊池市商店会

事務局

山田　由美子

事　務　局
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創立50周年 記念式典
2019年6月13日（木） ■ 熊本ホテルキャッスル

記念講演

講師　田中　雄策氏

講師　石井　啓介氏

講師　内山　泰伸氏

演題：ＡＩによる商店街活性化の可能性
　　　　　〜テクノロジーとマーケティングの視点から〜
講師：一般社団法人リテールＡＩ研究会　代表理事　田中　雄策　氏
　　　株式会社１４１マーケティング代表
　　　一般社団法人リテールＡＩ研究会　企画担当　石井　啓介　氏
　　　立教大学理学部物理学科教授　人工知能科学研究科開設準備室長
　　　一般社団法人リテールＡＩ研究会　顧問　　　内山　泰伸　氏
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記念表彰

駕町通り商店街振興組合　理事長　谷口　正氣

子飼繁栄会商店街振興組合
副理事長　渡辺　正宏

創立50周年 記念式典

熊本県知事表彰
受賞者代表謝辞



－ 17 －

創立50周年 記念式典
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創立50周年 記念式典

祝　舞
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健軍商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 熊本市東区若葉 1 丁目 35-18

電話 ・ファックス番号 TEL・FAX：096-368-7312

理 事 長 名 有働　栄一

役 員 数 理　事：12 名 監　事：2 名

組 合 員 数 51 名

設 立 年 月 日 昭和 30 年 3 月 15 日

事 務 局 責 任 者 荒木　絹子

当商店街は熊本市東部に位置し、熊本市電の東部始発終点である健軍町駅をはじめとする公共交通機
関の結節地点に隣接しており、近隣には集合住宅や医療機関・介護施設のほか、東区役所、市動植物
園、健軍文化ホールなどの公共施設もあり、住民にとっては生活の利便性が高く、住みやすい地区の
中にある商店街です。高齢化の推移が他地区より高いため、地域や医療関係団体と連携しながら平成
21 年より「医療・福祉・子育て機関との連携（医・商連携）」を展開し、人にやさしく、地域に愛さ
れるショッピングモールを目指しています。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント ◆七夕笹飾りコンクール（６月後半）

　近隣の保育園・幼稚園児による笹の飾り付け及び審査・表彰式
◆「健康フェア & よかもん市」の開催（11 月中旬）
　健康相談コーナー設置、ワゴンセール、ステージイベント、産直物産品販売
◆「まちなか図書室よって館ね」運営事業

図書の閲覧・貸出し、まんが図書室、習い事教室、貯筋運動、健康相談、
高齢者相談、宅配タクシー、おでかけ支援サービス、血圧測定器・体脂肪
計の設置

◆健軍カード事業
　特定健診者にポイントプレゼント、満点カードで 10 ポイントプレゼント

組合員間の連携や見通しのいい組合活動。
空き店舗ゼロを目指す諸活動。
次世代に継承できる若手の育成、交流活動目指します。

副理事長・青年部長　井川　正宏

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　有働　栄一



50th Anniversary

－ 20 －

本町2丁目商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 八代市本町 2 丁目 3-17-2 Ｆ

電話 ・ファックス番号 TEL：0965-35-4747　　FAX：0965-35-4795

理 事 長 名 橋本　和久

役 員 数 理　事：9 名 監　事：3 名

組 合 員 数 31 名

設 立 年 月 日 昭和 45 年 2 月 21 日

事 務 局 責 任 者 益田　理恵子

2000 年代に入って、郊外に大型商業施設が相次いで開店すると、商店街の客足は大きく減少し、商
店街内の大型店は閉鎖され商店街の活気は失われた。一方で高層マンション建設により地区の人口減
少には歯止めがかかってきた。商店街では、チャレンジストア事業により商店街に不足している業種
の誘致を進め、空き店舗の再開にこぎ着けている。2014 年「テクテク歩こう商店街」等、健康づく
りをテーマにした「がんばる商店街 30 選」に選ばれた。2018 年、ＤＭＯのくまナンステーション
がオープンし、2019 年、市のイベント推進課が開設された。2020 年 3 月には、インバウンドを対
象にしたコイコイ通りの改修、桜十字八代病院が開院予定である。また、八代港国際クルーズ拠点建設、
八代市役所新庁舎建設と多くのハード設備や県南フードバレー構想、やつしろ物流構想、八代天草架
橋構想など将来のビジョンの進展が期待される。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント ◆新春初売りガラポン

◆にっこりポイント（2 月〜 3 月 3 日）
◆春のお雛飾り（2 月〜 3 月 3 日）
◆七夕飾り（6 月末〜 8 月中旬）
◆土曜市（7 月中〜 8 月中）
◆御夜（11 月 22 日）
◆いちごの日（偶数月）
◆本町マルシェ（毎月第三日曜）
◆ハロウインイベント（外部連携事業）
◆ちびっこ妙見祭（外部連携事業）
◆書道アート

地域住民の交流の場、高齢者だけでなく、障がい者や親子の交流の場、子どもが地
域社会と触れ合う場、地域学習の場としての商店街が創り出せる様な組合を目指し
ています。

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　橋本　和久



50th Anniversary

－ 21 －

本町一丁目商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 八代市本町一丁目 5-28

電話 ・ファックス番号 TEL・FAX：0965-37-8880

理 事 長 名 森　浩喜

役 員 数 理　事：11 名 監　事：2 名

組 合 員 数 61 名（店舗 42 店、家主 19 名）

設 立 年 月 日 昭和 46 年 8 月 6 日

事 務 局 責 任 者 中村　安子

昔は人通りも多くて賑わっていましたが、現在は例にもれずに空き店舗が多くて閑散とした印象です。各
種イベントも行ってはいますが、開催期間中は賑わってもそれが終わるとまたいつもの閑散とした街に戻
る感じで、イベントの効果も上がってないように思えます。それでも商店街には個性的なお店が多いので
そこにスポットを当て、または商店街で働く人々の魅力をアピールして活性化に繋げる努力をしています。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント

◆もうけもん市（毎月“8”のつく日）
◆おかみさんデー（偶数月の 15 日）
◆土曜市（お盆前 3 週の毎土曜日）
◆妙見祭・御夜（九州三大祭り“妙見祭”前夜祭）
◆ひな祭り（2 〜 3 月頃）
◆事務所 2 階フリー・スペースの利用促進（有料）

街は本来楽しい場であるべきとのスタンスなので、まずは商店街で働く皆さんが楽
しく仕事が出来る事を応援・サポートする事が大事だと思います。活性化も表面的
で一時的ではなくて息の長いものにするために、商店街を形成する各個店や各個人
ひとりひとりが楽しく過ごせ、商店街に関わる事に誇りを持てる街を目指していま
す。そうする事で周囲のお客様からのイメージアップが図れ、楽しさを求めて商店
街に集まってくるような街づくりが出来る組合でありたいと思います。

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　森　浩喜



50th Anniversary

－ 22 －

本渡中央商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 天草市中央新町 3-12

電話 ・ファックス番号 TEL：0969-23-2213　　FAX：0969-24-3045

理 事 長 名 板垣　利英

役 員 数 理　事：15 名 監　事：2 名

組 合 員 数 53 名

設 立 年 月 日 昭和 47 年 12 月 25 日

事 務 局 責 任 者 髙瀧　佳代子

熊本県の小さな島である天草諸島。車で半日もあれば 1 周できるのどかな島です。そんな天草にある
商店街はお店の方でもみんな温かい方ばかり。お客さんと交わす、楽しそうな声がアーケードにいつ
も響いていました。しかし、時代の流れとともにお店が閉まり、客足が遠のき、人口が減り・・・そ
んな中でもお客様の事を 1 番に考えたお店が今もここには残っています。ネットで買うのは楽かもし
れませんが、商品を介して人と人が接する機会がまたここには残っていると感じています。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント

まず夏の夜におこなわれる夜市、この日は商店街
が 9 時まで営業し、かき氷や金魚すくいなどの屋
台がアーケードにならびます。つづいて本来の商
売とは関係なく得意なものを百円で提供する百縁
笑店街、意外なお気に入りがみつかるかもしれま
せん。そして銀天街の雰囲気を色づかせてくれて
いるのが地域の保育園、幼稚園の季節の催物。5
月にはこいのぼり、7 月には七夕の短冊を楽しめ
アーケードをにぎやかにしてくれています。

目指すべきところは活気にあふれた商店街をとりもどす事です。学生のステータスとなっ
ていた銀座ブラブラならぬ、銀天街をブラブラする「銀ブラ」。当時はアーケードを歩くの
がやっとなくらいの人のあふれよう。住民の方々に必要とされるアーケードを目指して、
街やお店の雰囲気づくりをまずは徹底していくことが不可欠。更に言うとシャッター街の
イメージをくつがえす事が不可欠であるように感じています。現実ではなかなか難しいと
ころがありますが目指す未来像 ( 理想 ) というのは皆、同じなのではないでしょうか？

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　板垣　利英



50th Anniversary

－ 23 －

熊本市駕町通り商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 熊本市中央区中央街 1-30

電話 ・ファックス番号 TEL：096-351-0965　　FAX：096-342-8700

理 事 長 名 谷口　正氣

役 員 数 理　事：9 名 監　事：2 名

組 合 員 数 48 名

設 立 年 月 日 昭和 48 年 8 月 23 日

事 務 局 責 任 者 林　健一

駕町通り商店街は、お客様を迎える玄関口であり県内外バス路線が集中し、中心商店街への移動拠点
となっている。また、上通商店街及び下通商店街の近隣商店街として市街地全体の集客・回遊性確保
上、重要な場所に位置し、鶴屋百貨店を核店舗にブティック並びに飲食店等が集積し、1 日の通行量は、
14,000 人を超える賑わいのある商店街です。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント

駕町通り商店街が唯一独自イベ
ントとして実施しているのがプ
レミアム付商品券販売でありま
す。毎年 10 月の銀杏祭にあわ
せて販売、今年で 12 回目とな
りますが毎回約 30 分程で売り
切れる状況です。

現在、当商店街には青年部がありません。近く青年部を立ち上げて近隣商店街との
様々なイベントへ積極的に参加をして商店街の更なる活性化に繋げていけたらと
思っております。

　事務局長　林　健一

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　谷口　正氣



50th Anniversary

－ 24 －

熊本市新市街商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 熊本市中央区新市街 5-13-3F

電話 ・ファックス番号 TEL：096-356-3877　　FAX：096-356-3986

理 事 長 名 安田　二郎

役 員 数 理　事：12 名 監　事：2 名

組 合 員 数 45 名

設 立 年 月 日 昭和 50 年 6 月 5 日

事 務 局 責 任 者 斉藤　勝利

歴史は古く 1903 年に新市街完成。明治末に軽便鉄道の敷設・専売局・公会堂などの建設により、新
市街は映画館・飲食店・商店などが立ち並ぶ熊本随一の繁華街として繁栄してきました。大正初期に
は現在も新市街商店街のシンボル電気館（映画館）が開店し、昭和初期には銀丁百貨店開店。花畑町
の「味の銀丁」とともに大変賑わった。現在も映画館や遊技場、飲食店やホテル歴史の古い専門店が
立ち並ぶエリアです。新市街商店街は通称サンロード新市街で全長 236 ｍ、幅 18 ｍ　西日本最大
級幅の広いアーケードとして賑わいをみせています。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント 「時間をあそぶ」（滞在時間を増やす活動）コンセプトに子どもをターゲット

とし、特徴あるサンロード新市街を遊び空間や学びの場として提供。認知・
集客また将来子どもたちが商店街へ来てもらえるように、事業部、青年部、
商店街組合員、外部団体が協力しながら事業を展開中。　　　
子ども・学生ターゲットイベント

「子どもミニ遊園地」・「子ども夜市」「子ども商店街」「子ども運動会」「やる
キッズ」「声優魂九州大会」「大学生熊本復興コンサート」「高校生熊本城チャ
リティーコンサート」「高校生クリスマスコンサート」「大学生　新市街カラ
オケバトル」「くまもと街づくりジュニアディベート大会」「くまモンイルミ
ネーション」「くまモンピンバッジ」（インバウンド・観光写真スポット）
意識改革・活性化「新市街まちなか会議」（月に 1 度）

キャッチフレーズ　「笑顔はぐくむサンロード新市街」
新市街商店街でお店を展開されるすべての方が「入会したい」と思われる組合。
新市街商店街として出来ること・目指すことを出来るだけ発信することで組合員の皆さんと
そして周辺の方・新市街商店街を応援していただける協力者の方との連携の中で強さを発揮
できる魅力ある組合。地域のみなさんの新市街商店街・商店のみなさんの商店街・組合員の
みなさんの組合！　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　青年会長　斉藤　勝利

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　安田　二郎



50th Anniversary

－ 25 －

熊本市上通五丁目商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 熊本市中央区城東町 3 番 20 号

電話 ・ファックス番号 TEL：096-353-1638　　FAX：096-351-9092

理 事 長 名 大森　健弘

役 員 数 理　事：9 名 監　事：2 名

組 合 員 数 51 名

設 立 年 月 日 昭和 50 年 6 月 6 日

事 務 局 責 任 者 園田　嘉信

安心・安全をモットーとした商店街で、顔の見える、自信を持った店員が、商品を紹介します。老舗
と新しい店舗が融合しながら、それでいて落ち着いた雰囲気を醸し出す商店街です。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント

上通春の大感謝祭　竹の日フェスタ　城下
町くまもとゆかた祭（中商協）
アートプロジェクト上通サインプロジェク
ト　火の国まつり関連イベント（TKU）
銀杏祭（中商協）
上通まちなかゼミナール　よかばい！くま
もと新魅力発見「10,000 歩ご利益ウォー
ク　アートプレックス（ア―トプレックス
実行委員会）　
上通冬の大感謝祭　上通スタンダード

安心・安全はもとより、買い物や食事だけでなく、街を楽しめるドラマチックな街を目
指します。まちはステージです。来街者がパフォーマーとなり、商店街が裏方となり、サー
ビス向上、コミュニケーションを常に意識して、お客様と共に素敵な舞台を創造してい
きます。

副理事長　田原　誠也

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　大森　健弘



50th Anniversary

－ 26 －

熊本市上通町三・四丁目商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 熊本市中央区城東町 3 番 20 号

電話 ・ファックス番号 TEL：096-353-1638　　FAX：096-351-9092

理 事 長 名 大谷　均

役 員 数 理　事：12 名 監　事：2 名

組 合 員 数 54 名

設 立 年 月 日 昭和 52 年 6 月 27 日

事 務 局 責 任 者 園田　嘉信

上通商店街は、幅員 11 ｍ南北に続く集積度の高い商店街で、その南部分約 360 ｍに全蓋型アーケー
ドが設置されています。三・四丁目商店街はアーケード街の北側約 200 ｍ部分に位置し、伝統を感
じさせる書籍・時計・楽器等店舗とともに、近年、若年層に人気の高い店舗の出店も多くなってきて
います。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント

上通春の大感謝祭　竹の日フェスタ　城
下町くまもとゆかた祭（中商協）
アートプロジェクト上通サインプロジェ
クト　火の国まつり関連イベント（TKU）
銀杏祭（中商協）
上通まちなかゼミナール　よかばい！く
まもと新魅力発見「10,000 歩ご利益
ウォーク　アートプレックス（ア―トプ
レックス実行委員会）　
上通冬の大感謝祭　上通スタンダード

上通は、創業 100 年をこえる名店が多数あり、特に近隣に学業施設もあることから、文
化的なまちであるといわれてます。特に、三・四丁目は書店、楽器店など、歴史と文化の
色が残ってる商店街であります。歴史に培われた伝統を継承しながら、お客様には安心し
てお買い物をしていただける商店街を引き続き目指します。また、若い青年会員も増え、
活発に活動しております。特に個店の垣根をこえたコラボレーション企画など、新しい一
面をみせる商店街になることを期待しています。　　  　　　　　青年会長　 金城　博之

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　大谷　均



50th Anniversary

－ 27 －

上通1・2丁目商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 熊本市中央区上通町 11 番 2 号

電話 ・ファックス番号 TEL：090-7155-8334　　FAX：096-359-7617

理 事 長 名 橋本　幸二

役 員 数 理　事：6 名 監　事：2 名

組 合 員 数 30 名

設 立 年 月 日 昭和 60 年 4 月 16 日

事 務 局 責 任 者 徳永　五十鈴

6 種類 37 本の街路樹と、ゆっくりと弧を描きながら上って行くような石段を感じさせる街路で、四
季を感じさせる街です。通称「並木坂」と呼ばれ、照明、音響、ベンチ（くまモンの絵入りも有り）
も配置し、老舗専門店と様々なセレクトショップ、おしゃれなレストラン等、新旧が上手く融合し、
昼夜を分かたず賑わっている街です。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント

町内にある商売繁盛、家内安全の

神様、「坪井恵比須神社」の大祭に

合わせて「上通並木坂えびす祭り」

を開催し、売り出し、ステージイ

ベント、縁日など多種の品目で賑

わっている。また、上通商栄会の

活動やイベントも行っている。

並木坂はもちろんのこと、1・2 丁目地区およびその周辺より徒歩で、もしくは交通機関・
自家用車等で日々お越し頂く方々が、より歩きやすい、使いやすい、親しみやすい、わ
かりやすい街になっていければと思います。路上の設備や街路灯等の通りの整備はもち
ろんですが、各店舗や交通・駐車場などの情報、街中で行われていることなどを発信し
ていきたいと思っています。　　　　　　　　　　　　　　　　　青年部　河島　康之

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　橋本　幸二



50th Anniversary

－ 28 －

上通一番街商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 熊本市中央区上林町 3-40

電話 ・ファックス番号 TEL：096-352-7874　　FAX：096-351-1628

理 事 長 名 山中　禪

役 員 数 理　事：9 名 監　事：2 名

組 合 員 数 39 名（正組合：21　準組合：18） 

設 立 年 月 日 昭和 61 年 6 月 14 日

事 務 局 責 任 者 柏原　優一

文教の町、上通の玄関口です。上通の商店街で最も東の方角に位置し、熊本電気鉄道の藤崎線の藤崎
宮前駅につながり、通勤、通学生の多い街です。創業 400 年以上のお店もあり、老舗商店が軒を連
ねている中、個性的なショップや飲食店が集まる、昼夜楽しめる街です。又 ｢上乃裏通り｣ という雰
囲気の違うレトロで趣深い隠れ家的なグルメスポットへもつながり、高感度の高い街です。

概　要

在

来

現

未

毎年 10 月 20 日に開催される ｢坪井恵比寿
神社大祭｣ にあわせ、｢上通並木坂えびす祭｣
開催。（多種、多様なステージライブをはじめ、
昔ながらの縁日、マルシェ、飲食、ワゴンセー
ル等歩行者天国で２日間開催）
上通で開催されるイベント　｢街ゼミ｣ ｢竹の
日フェスタ｣ に参加。
熊本市中心街商店街で年 5 〜 6 回開催される
イベントにあわせ、パンフレットの広告掲載。

一番街は江戸時代より広町と一体の商業の街です。震災後、広町地区でオフィスビル、
商業ビルの建設、または建て替えが行われ、入居が進むにつれてさらなるにぎわい
が期待されます。震災後、熊本電鉄の利用者は増加していて、藤崎宮駅に隣接した
一番街では朝夕の電車の時間に通行する人が増えています。朝の時間はほとんどの
店が閉まっていますが、コンビニには多くの通勤客が立ち寄っており、商売につな
いでいくことも可能ではないかと思われます。業態としては物販店が減少し、飲食
店が増える傾向にあります。日中開いていない店もあり問題もありますが、飲食店
化は賑わいにつながっていると思われます。個性豊かな店が増えており、ほとんど
が小規模店です。さらに他にない個性で情報を発信していければさらににぎわいの
ある街となっていくものと期待しています。

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　山中　禪

主な活動・
イベント

上通一番街は熊本市中心商店街の入口
です。入口正面広町側に西部電気の再
開発ビルが完成しました。広町の再開
発と共に一体となり、 上通一番街も発
展していきたいと思っています。



50th Anniversary

－ 29 －

熊本市下通新天街商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 熊本市中央区下通 1 丁目 6-27　高浜ビル 4F

電話 ・ファックス番号 TEL：096-352-3377　　FAX：096-352-3375

理 事 長 名 櫻井　貴浩

役 員 数 理　事：11 名 監　事：2 名

組 合 員 数 62 名

設 立 年 月 日 昭和 53 年 5 月 31 日

事 務 局 責 任 者 事務局長　村上　仁男

熊本市を代表する下通商店街の入り口にあたる商店街。LED 照明が映え、透明感あふれるファサード
が、通町筋からの来街者を全長 153m のアーケードに迎え入れています。パルコや COCOSA といっ
た大型商業施設を核に、ファッション、カフェやファーストフード、通信等のナショナルチェーンの他、
歴史と個性あふれる個店やアニメ等のサブカルチャー系の店舗も軒を連ねています。熊本市の行う通
行量調査では熊本一の通行量を誇る上、パルコ前、マック前、COCOSA 前は若者を中心に市街地で
の集合場所として定着しており、熊本の「マチ」としてシンボリックな地域ともなっています。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント 「下通繁栄会」で一体となって季節毎にイベントを実

施しています。「ストリートバザール」や「お買い物
券販売会」等、来街者の方がよりお買い物を楽しんで
いただく為のイベントや、「ゆかた祭り」「火の国まつ
り」「銀杏祭」「藤崎宮秋季例大祭」等、地域一体とな
り街の賑わいを作るイベントにも積極的に参加・協力
しています。街中で JAZZ 演奏や大道芸を行う「スト
リートアートプレックス」 やワークショップで市民が
作成した手まりを展示する「肥後のつりてまり」「肥
後のひなまつり」等、街中で「文化」をより身近に感
じられるイベントも実施しています。

新天街の目指すのは、熊本の「おしゃれさん」が集う場所です。一昔前まで「おしゃれ」
は「何を身につけているか」でしたが、今は「どう生きるか（ライフスタイル）」に
変わっていると思います。新天街は、この地域に暮らしながら、街を、熊本を、九
州を、日本を、アジアを、世界を、人生を…本気で楽み尽くして生きようとしてい
る人、そして商売人が集まり、刺激しあえる場所でありたいと思っています。その
ために、まずは私たち組合員がそんな「おしゃれさん」を目指したいと考えています。

事業部長　桑本　知明

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　櫻井　貴浩
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熊本市下通二番街商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 熊本市中央区下通 1 丁目 6-27　高浜ビル 4F

電話 ・ファックス番号 TEL：096-352-3377　　FAX：096-352-3375

理 事 長 名 野口　伸三

役 員 数 理　事 :12 名 監　事 :2 名

組 合 員 数 48 名

設 立 年 月 日 昭和 53 年 12 月 4 日

事 務 局 責 任 者 事務局長　村上　仁男

このご時世、そして熊本の中心商店街ということを考えると、古くから営業し続ける老舗が頑張って
いる商店街です。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント

熊本市中心商店街等連合協
議会や下通繁栄会との共同
イベントへの参加はもちろ
ん、クリスマス装飾やアー
トイベントなどを独自に展
開しています。
また、環境整備には迅速に
対応し、組合店が困らない
様に努めております。

時代の流れは取り入れつつ、古くから営業している店舗と新しい店舗の両方を尊重し、組合店
のための振興組合を更に進化させていきたいです。

事業部長　前原　孝志郎

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　野口　伸三
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熊本市下通三番街商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 熊本市中央区下通 1 丁目 6-27　高浜ビル 4F

電話 ・ファックス番号 TEL：096-352-3377　　FAX：096-352-3375

理 事 長 名 今村　愼吾

役 員 数 理　事：8 名 監　事：2 名

組 合 員 数 48 名

設 立 年 月 日 昭和 53 年 9 月 25 日

事 務 局 責 任 者 事務局長　村上　仁男

現アーケードの完成から 10 年が経ちました。一昨年より植樹部分のウッドサークルをハートや星の
図柄を入れたタイル張りにする工事を行い完成致しました。今期はファニチャー（ベンチ）をくまモ
ン柄に改装して、ご通行の皆様に楽しんでくつろいで頂けるよう計画しております。また夜間の照明
を増やして明るくし、午前 3 時まで点灯時間を延長し、明るく安心な下通を目指しています。今後は
下通繁栄会と共に様々な共同事業を行い環境に配慮した、来街者に「安心・安全で楽しい」街づくり
をしていきたいと思います。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント 正月恒例の福餅配り、3 月のひな祭

りイベント時の協賛イベント（本年
は資生堂様の協力を得て、新商品体
験会を開催）等、来街者に楽しんで
頂ける企画を考え実施しておりま
す。また年末年始には通りの樹木に
イルミネーシヨンを施し、ご通行の
皆様に華やかな雰囲気を楽しんで頂
いております。

全国の話題の商店街・施設等の日頃の情報収集に努め、見学や研修を通して、常に
新しくて楽しい話題を街中に創造し皆様に提供していきたいと思います。
またお子様連れのお客様にもお買い物・飲食等楽しんで頂ける安心で安全な商店街
を目指し、また来てみたいと思って頂ける商店街となるように組合員全員で頑張っ
ていきます。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  専務理事　池田　弘安

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　今村　愼吾
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熊本市下通四番街商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 熊本市中央区下通 1 丁目 6-27　高浜ビル 4F

電話 ・ファックス番号 TEL：096-352-3327　　FAX：096-352-3375

理 事 長 名 猪毛尾　彰宏

役 員 数 理　事：11 名 監　事：2 名

組 合 員 数 47 名

設 立 年 月 日 昭和 53 年 10 月 17 日

事 務 局 責 任 者 事務局長　村上　仁男

当商店街は 1978 年 10 月に設立し下通アーケード南側に位置します。全長 100m、南北にファッショ
ン・雑貨・コスメ・飲食・サービス等充実した 50 店舗ほどが軒を連ねます。人や環境にやさしいエ
コロジカルアーケードを整備、ストリートファニチャーやミスト装置等くつろげる空間として、高い
評価を頂いています。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント

2016 年 10 月、“下通 de ハロウィー
ン by 四番街”を初開催しました。若
手中心に議論を重ね、毎年パワーアッ
プ、昨年はワンポイントメイク、アク
セサリーワークショップ、加えて DJ
ブース＆ダンスショーを開催。今年の
第 4 回目も皆様に楽しんでいただける
様、アイデアをさらに盛り込んで開催
します。乞うご期待！

本年 9 月に“サクラマチ クマモト”が開業します。これにより中心市街地の人の流
れが増え、そして変わります。そこから徒歩 3 分に位置する下通四番街。未来に向
けて日々の営業活動はもとより、季節や行事に合わせた楽しいイベントを開催しな
がら、数多くのお客様に満足して頂き、足を運びたくなるような商店街を目指します。

総務部長　井形　尚

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　猪毛尾　彰宏
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子飼繁栄会商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 熊本市中央区西子飼町 3-16　2F

電話 ・ファックス番号 TEL・FAX：096-344-5495

理 事 長 名 代表理事　下川　弘

役 員 数 理　事：6 名 監　事：2 名

組 合 員 数 31 名

設 立 年 月 日 昭和 55 年 8 月 27 日

事 務 局 責 任 者 井上　紀代美

生鮮 3 品、食料品、飲食店、衣料品、日用雑貨店、マッサージ店、書道専門店などが揃う下町の商店
街です。学生さんや主婦、高齢者、外国人（留学生）まで老若男女が買い物される商店街。新しくは、
不登校児を預かり、買い物や遊び、近隣の商店主との会話等を通して改善を図る事業体もある商店街
です。子飼商店街のキャッチフレーズは、“子飼・下町・情の町”“生活の知恵を届ける子飼商店街”

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント

年４回（３月・６月・９月・
１２月）の第１土曜日に「子飼
100 円笑店街」を開催。７月、
１２月に商品券が当たる中元感
謝セール、歳末大売出しを開催。
秋には「子飼やるバイウィーク」
として、１週間のロングランイ
ベントを開催。

若い店主、店主の奥さんたちも積極的に参加・発言し、それが実現できるような若々
しい実行力のある組合を目指しています。

副理事長　渡辺　正宏

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　下川　弘
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人吉東九日町商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 人吉市九日町 36 番地

電話 ・ファックス番号 TEL：0966-22-2254　　FAX：0966-22-2255

理 事 長 名 代表理事　岡本　光雄

役 員 数 理　事：12 名 監　事：2 名

組 合 員 数 33 名

設 立 年 月 日 昭和 63 年 5 月

事 務 局 責 任 者 今井　詩織

人吉市の商業の中心地に位置している、人吉東九日町商店街振興組合は、昭和６３年５月に設立し、
国道改修に伴い、人口 5 万人以下の規模の年では、全国初となる商店街独自での電線地下埋事業や街
路樹の植樹を行なった。ソフト事業としては、他の商店街と共同してのスタンプ事業の中核をなし、
夏の土曜夜市、100 円商店街など中心市街地活性化に取り組んできた。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント ◆年に 3 回、周囲の商店街と共同で【人吉ふれあい 100 円

商店街】を実施。多くの人出がある。
◆毎年、2 月 1 日から 3 月中旬まで【人吉球磨はひなまつり】

で、商店街がひなまつり一色になり、観光で訪れる人も多
い。期間中『着物ぶらり』というイベントも開催している。

◆夏は毎年 8 月 12 日、帰省客に合わせて、町内にある夫婦
えびす神社の夏祭り「なつゑびす」を開催。球磨焼酎組合
との共同企画の「100 円焼酎フェス」や「奉納盆踊り大会」
を実施し、多くの家族連れで賑わう。

◆商店の店頭に「小さな図書館」を設置し、子供からご年配
まで喜ばれている。

ネット販売や、郊外の大型店、人口減少などの要因で商店街を取り巻く環境は厳しさを増すが、
①こだわりの飲食業や独自色があるサービス業が、商店街で起業できるような環境つくりを組

合で行う。
②若い人が体験発表や研究の成果を発表できるような施設つくりに組合が既存の建物の借用な

どを協力する。
③郷土の偉人を顕彰する施設つくりを組合が行政に働きかける。　　　　 専務理事　宮山　賢

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　岡本　光雄
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通町商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 八代市通町 7-28

電話 ・ファックス番号 0965-32-4509

理 事 長 名 森山　正規

役 員 数 理　事 :11 名 監　事 :2 名

組 合 員 数 33 名

設 立 年 月 日 平成 2 年 6 月 21 日

事 務 局 責 任 者

八代市の中心を走るメイン道路に面した延長約 300m の商店街です。かつてはこの近隣には紡績工
場があり、そこで働く行員の買い物場所として発展し、八代の商業の中心として繁栄しました。臨港
地区の開発に伴い、この商店街内の道路が 4 車線道路へと拡幅されるとトラックなどが行き交う産業
道路となってしまいました。近年、歩道にガーデニングをし冬は街路樹にイルミネーションを点灯さ
せたりと、当商店街もきれいな街並みになりました。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント

◆通町とれたて軽トラ市事業
◆町並みの統一感事業
◆お雛祭り事業
◆イルミネーション事業
◆婚活事業
◆通町ＰＲ事業

未来に繋がる商店街。この八代市、また町内を盛り上げ守り続けた先輩方の思いや意志を絶や
すことなく在り続けたい。長い歴史だけでなく、そこには人と人との思いやりや義理人情。こ
れこそ守り続けるに値するものだと思います人口が減り続ける中、今の僕らが何かを大きく変
えることが出来るかは分かりません、でも組合の活動を続けることが出来れば必ずそこにはま
た多くの人が集い先輩方の意志は未来に繋がると思います。

青年部長　橋口　大樹

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　森山　正規
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牛深商店街振興組合

組 合 事 務 所 住 所 天草市牛深町 215 番地の 1（牛深商工会議所内）

電話 ・ファックス番号 TEL：0969-73-3141　　FAX：0969-73-3147

理 事 長 名 鶴田　修三

役 員 数 理　事 :20 名 監　事 :2 名

組 合 員 数 80 名

設 立 年 月 日 平成 6 年 5 月 16 日

事 務 局 責 任 者 江崎　航

県内の振興組合でも会員数が多く、区域も広く共通の利益活動困難です。小売業が少なく、高齢化及
び一人経営も多く、売り出し等の企画が困難です。しかし、幸いにも後継者が多く、若い新規事業も
生まれています。平均年齢も若くなったと思います、これからに期待します。

概　要

在

来

現

未

主な活動・
イベント

昨年の主事業の街路灯 LED 化も終了、設備、事業
等の見直しが出来そうです。
◆販売促進事業、売り出し企画
◆地域活性化事業、夜市、夏ハイヤ合同イベント

の実施
◆広報事業の強化
以上のために副理事長の 3 人制とし、各自頑張っ
ていただきます。

牛深商店街は、これまで発足当時から創り上げて来られた商店街のイベント行事を継続し、若
い世代へと継承する時期です。近年、理事メンバーは若返りを進めており、次世代が考える新
たな商店街創りを日々協議しております。諸先輩方に『馬鹿者‼‼』と怒られても、最後は皆
が笑える企画を若者中心に考え、失敗しても皆が協力し再度挑戦し続ける魅力ある団体を目指
してます。勿論、諸先輩方のご指導・サポートがあっての事です。地域が元気になるには、ま
ずは次世代が地域の事を考え行動することを教訓に今後も挑戦して参りたいと考えます。

専務理事　江崎　航

私たちはこんな組合を目指しています！！

こんな商店街です
理事長　鶴田　修三
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銀座通繁栄会

会 長 名 中島　光司

住 所 熊本市中央区下通 1-8-24

電話 ・ファックス番号 TEL：096-356-0757　　FAX：096-355-3772

会 員 数 49 名

設 立 年 月 日 昭和 35 年

熊本城から一番近い商店街で、西は市内を通る電車通りと東は阿蘇より流れくる白川に挟まれた、商
店街です。銀杏並木で情趣がある通りはバスも運行しており、中心市街地にとっては重要な役割を担っ
ております。3 月の【九州がっ祭】や 10 月の【銀杏祭】時には歩行者天国とし、イベントやフードコー
ナー等を設置しますので、皆様足を運んでください。

概　要

こんな商店街です
会長　中島　光司　

西部中央商店会

会 長 名 吉田　舟邦　

住 所 玉名市立願寺 140-2

電話 ・ファックス番号 TEL：0968-72-2751　　FAX：0968-72-2196

会 員 数 49 名

設 立 年 月 日 昭和 61 年 4 月

玉名市の西部に位置し、幅広い業種のお店がある商店街です。近辺には小学校から高校まで学校も多
くあり、玉名中央病院や多くの医院もあることから、若い学生さんからお年寄りまで安心してお買い
物ができる商店街です。商店街一帯の歩道沿いにはスピーカーを設置し BGM をながし、街路樹電飾
と合わせて、光と音楽のあふれる癒される空間となっています。年に 1 度の 8 月に行われる「ザ・夜市」
をはじめとした活性化の活動にも力をいれています。

概　要

こんな商店街です
会長　吉田　舟邦
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髙瀬商店会

会 長 名 吉永　正弘

住 所 玉名市永徳寺 543

電話 ・ファックス番号 TEL：0968-74-2439　　FAX：0968-74-2439

会 員 数 95 名

設 立 年 月 日 平成 7 年 4 月 1 日

古くから商人の町として栄えてきた髙瀬。歴史ある町並みや自然の景観の中で笑顔の接客に癒しを感
じながら楽しくお買い物ができるような“人にやさしい歴史としょうぶの町髙瀬”、“髙瀬の町はえび
す顔”を合言葉に活気ある商店会を目指しています。

概　要

こんな商店街です
会長　吉永　正弘　

ワシントン通り商栄会

会 長 名 原野　利一

住 所 熊本市中央区上京塚町 2-20-201

電話 ・ファックス番号 TEL：096-285-8245　　FAX：096-300-3310

会 員 数 35 名

設 立 年 月 日 平成 8 年 2 月 22 日

下通２丁目、下通の南端の角マックから東に１３０ｍ延びたワシントン通りとその北の東寿通にまた
がった商店街です。会員の店舗は、小売業から飲食業、それにサービス業と多岐にわたっています。
また、大規模のビジネスホテルが二か所ありますが、これからあと二か所が開設される予定と聞いて
おり、そうなると更なる賑わいが期待されます。周辺には大規模な自走式立体駐車場が３か所、それ
にコインパーキングも多数あり、足掛かりも便利です。

概　要

こんな商店街です
会長　原野　利一　
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玉高通り商店会

会 長 名 大西　康裕

住 所 玉名市中 1836-1

電話 ・ファックス番号 0968-74-1024

会 員 数 29 名

設 立 年 月 日

熊本県玉名市の中心市街地として、玉名高校前に位置する商店街です。JR 玉名駅からも歩いて行け
ます。周辺には学校や病院・会社も多く、若い学生さんからお年寄りまで幅広い年齢層の方々に日々
利用されている商店街です。商店街として安心安全な「まちづくり」に特化し、街路灯、スピーカー、
防犯カメラの設置、ポケットパークの運営活用、各種イベントなどなど様々な活動・取り組みを行っ
ています。これからも街を元気にするためにがんばっていきます！

概　要

こんな商店街です
会長　大西　康裕　

菊池市商店会連合会

会 長 名 中原　源士郎

住 所 菊池市隈府 940

電話 ・ファックス番号 TEL：0968-25-2366

会 員 数 48 名

設 立 年 月 日 平成 13 年 6 月 18 日

菊池市（菊池市・泗水町）商店会は、戦後復興期から高度成長期にかけて繁栄し、地域活性化の担い手、
地域コミュニティを形成する「場」として貢献してきました。しかし、98 年に成立した「大規模小
売店舗立地法」において、大型店の出店規制緩和が進み、当市も例外ではなく郊外への大規模小売店
舗の出店が進み、商店街を中心とする中心市街地は空洞化していきました。近年では、経営者の高齢
化と後継者不足が深刻で、併せてネット販売や通販の攻勢も加わり、商店会の業況はますます厳しく
なっています。こうした中で、菊池市の商店街では、これまでも空き店舗対策事業を活用した魅力あ
る個店の育成や創業支援強化を行い、併せて、新たなビジネスチャンス創出と住民の消費生活の向上
に寄与するために試行錯誤を繰り返しています。

概　要

こんな商店街です
会長　中原　源士郎
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熊本県商店街振興組合連合会　50年のあゆみ

昭和 44 年度 45 年 1 月 20 日、熊本県福祉会館において、創立総会を開催。
3 月 9 日、熊本県商店街振興組合連合会創立（設立登記完了）
出資金　180,000 円（30,000 円× 6 組合）6 組合でスター
ト（健軍商店街（振）・本町三丁目商店街（振）・九日町商店街

（振）・子飼商店街（振）・山鹿市商店街（振）・熊本駅前商店街
（振））初代会長　橋部実由

昭和 45 年度 グループ保険への加入促進。九州ブロック会議を阿蘇で開催。

昭和 46 年度 商店街の再開発に関心が高くなった。また、大型店進出に対す
る全国レベルの危機突破決起大会が東京で開催された。
本町二丁目商店街（振）が加入。

昭和 47 年度 大規模小売店舗法（新百貨店法）、中小小売商業振興法の制定
等について全国的運動の展開。
本町一丁目商店街（振）が加入。

昭和 48 年度 大規模小売店舗法、中小小売商業振興法の制定。オイルショッ
クにより、日本中がパニック状態となった。生活物資及び原材
料の不足、物価の急騰などから、経済大国日本は大きく変貌し
節約時代へと移り変わった。
八代市中央街アーケード落成式

昭和 49 年度 大型店店舗の圧迫は閉店時間の延長、休業日数の短縮等、商調
協の調整工作も各地で問題を惹起した。
本渡中央商店街（振）、熊本市中央街商店街（振）が加入。
ダイエー進出反対、阻止に伴う危機突破商店街総決起大会（於　
市民会館）に 2,000 名以上の参加。

昭和 50 年度 地方都市に対する大規模店舗の進出が各地で問題惹起。熊本市
に於いても、ダイエー熊本ショッパーズプラザ（仮称）が進出
計画を発表。
売場面積 69,427㎡、屋上駐車場 462 台、年商 157 億円とい
う郊外型の規模の大きさはさすがに全商店街を震撼させた。
4月26日には危機突破中小商業者総決起大会を挙行。ダイエー
進出阻止の大運動を展開し、熊本商店街近代化協議会（近代協）
も誕生した。
新市街アーケード落成式。人吉市紺屋町商店街（振）創立総会。

昭和 51 年度 ダイエー大型スーパーの熊本市への進出が再び具体化。熊本県
中小企業危機突破大会を挙行、1,800 人が参集した。
熊本市上通 5 丁目商店街（振）、熊本市新市街商店街（振）が
加入。
上通 1.2 丁目（上通フラワー通り）アーケード落成式。

昭和 52 年度 人吉市紺屋町商店街（振）が加入。
上通五丁目商店街アーケード落成式。
全振連創立 10 周年記念式典が開催される。

昭和 53 年度 大店法、商調法が成立。
上通町三・四丁目商店街（振）が加入、またアーケード落成式。
下通四番街商店街（振）創立総会。下通二番街商店街（振）創
立総会。
下通繁栄会 30 周年記念祝賀会。子飼商店街（振）15 周年記
念祝賀会。
新市商店街アーケード落成式。

昭和44年　大洋ショッピングセンター
（現マルショク健軍店前）

昭和52年　本渡銀天夜市

昭和46年7月　上通風鈴祭り

昭和47年夏　八代本町商店街で夜市
ホテルのコックさんによる「氷の芸術」

昭和48年　本渡銀天街アーケード落成式
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熊本県商店街振興組合連合会　50年のあゆみ

昭和 54 年度 昭和 54 年 4 月 3 日、大江地区にダイエーがオープン。商圏
の変動、競争の激化等、商店街に与える影響が懸念された。
熊本市下通新天街商店街（振）、熊本市下通二番街商店街（振）、
熊本市下通三番街商店街（振）、熊本市下通四番街商店街（振）
加入

昭和 55 年度 大型店・中小スーパーの進出は依然として衰えを見せず県下に
おいても紛糾が絶えなかった。
子飼繁栄会商店街（振）創立総会。

昭和 56 年度 子飼繁栄会商店街（振）加入。本町2丁目商店街（振）駐車場落成。
大型店進出に抵抗して、商店街近代化特別推進事業を実施。国
の補助を受けて、下通商店街を対象に多様化激化する消費者サ
イドの街づくりを計画した。

昭和 57 年度 人吉市九日町商店街（振）加入。
本渡中央商店街アーケード落成式。
子飼商店街カラー舗装竣工式。
商店街振興組合法制定 20 周年記念式典において、当県振連は、
中小企業庁長官賞受賞

昭和 58 年度 全国振興連創立 15 周年記念式典。
子飼商店街振興組合創立 20 周年記念並びに駐車場落成式

昭和 59 年度 国内の消費需要は低迷し、加えて昨今の技術革新、情報化の目
覚ましい進展、消費者ニーズの多様化等、商店街を取り巻く環
境は厳しい。
コミュニティ・マート構想の推進について積極的に取り組んだ。

昭和 60 年度 県振連創立 15 周年記念式典
県振連青年部結成。新しい時代へのスタートを切る。
大型間接税（消費税）反対署名運動の実施。

昭和 61 年度 大型間接税反対熊本総決起大会。売上税は事実上の廃案となり
一応の成果を得た。
上通1番街商店街（振）創立総会。県振連青年部第1回通常総会。

昭和 62 年度 上通一番街商店街（振）加入。
上通商店街が、熊本県最初のコミュニティ・マート事業に指定
され、新しい街づくりに向けて、大きな期待と注目を浴びる。

昭和 63 年度 消費税法案が国会を通過。平成元年 4 月 1 日より実施される
こととなった。県振連は、「消費税導入円滑化対策講習会」を
開催し対応に努めた。
布田龍吉会長叙勲祝賀会。

平成元年 初の大型関税である消費税法が施行され、消費税の 3% 徴収が
始まった。

平成 2 年 県振連創立 20 周年記念式典開催。
下通二番街三番街四番街アーケード及び舗道竣工式

平成 3 年 八代通町商店街（振）ハード事業竣工式
新市街商店街（振）アーケード・カラー舗装竣工式
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平成元年　人吉九日町街中

平成2年　子飼商店街
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熊本県商店街振興組合連合会　50年のあゆみ

平成 4 年 バブル経済の崩壊により、急激な景気の悪化に見舞われ、
商店街を取り巻く環境は非常に厳しいものになった。
健軍商店街（振）アーケード・カラー舗装竣工
通町商店街（振）が加入。
人吉市紺屋町商店街（振）解散の為、脱退。

平成 5 年 八代駅前商店街（振）が加入。

平成 6 年 全振連青年部創立 10 周年記念式典
牛深商店街（振）が加入

平成 7 年 県振連青年部創立 10 周年記念式典

平成 8 年 熊本県知事に対して、県所有駐車場の休日開放について要望を
提出
平成 9 年からの改正消費税施行に伴い、指導・相談員の設置を
行った。
商店街国際化研究会（研修先:ニューヨーク・サンフランシスコ・
オタワ・グリーンフィルド）

平成 9 年 改正消費税（税率 5% に引き上げ）が施行
商店街国際化研究会（研修先 : イギリス・ベルギー・イタリア）

平成 10 年 中小商業活性化基金制度の拡充、継続に関する要望、景気対策、
税制改革並びに街づくり対策に関する要望を提出した。
商店街国際化研究会（研修先 : スイス・フランス・イギリス）
全振連創立 30 周年記念式典

平成 11 年 「大規模小売店舗立地法」「中心市街地活性化法」「改正都市計
画法」の「まちづくり三法」成立（大店法は平成 12 年 5 月末
廃止）

平成 12 年 法人事業税への外形標準課税導入反対運動。「まちづくり条例」
制定の陳情を行った。
大規模小売店舗立地法が施行

平成 13 年 県振連創立 30 周年記念式典を行った。

平成 14 年 大型商業施設の郊外進出に加え、人口のドーナツ化現象や公共
施設の郊外移転等により、中心市街地が空洞化。

平成 15 年 商店街が消費者ニーズの多様化や高度化に十分対応していくこ
とが出来ず、業種、業態構成の魅力の欠如から集客力を低下さ
せていることが商店街の衰退を招いた。外形標準課税反対運動。

平成 16 年 郊外大型店対策に対して、まちづくり条例研究委員会の発足
農業試験場跡地に出店予定している大型店問題に関し、経済 4
団体で知事に要望書を手渡した
県振連女性部の設立（九州で初めて、全国でも 5 番目）

平成 17 年 九州・沖縄ブロック連絡会議が熊本市で開催される。
また、郊外大型店出店反対署名 23 万 7 千名の市民の協力を得
られ、郊外大型店の出店を阻止した。
改正中心市街地活性化法が 8 月より施行、改正都市計画も一部
施行（全面施行は平成 19 年 11 月末）
県振連情報誌「タミアス」と命名

平成15年　八代本町新アーケード完成
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昭和62年1月　下通アーケード二層階建て

平成17年4月6日　下通新天街

平成17年9月10日
熊本まちづくり協議会署名活動

下通二番街
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熊本県商店街振興組合連合会　50年のあゆみ

平成 18 年 県振連創立 35 周年記念誌を発行し記念式典を行った。
熊澤喜八会長が、黄綬褒章を受章された。
平成 19 年 4 月 1 日から改正商店街振興組合法施行

平成 19 年 「個店の活性化」が商店街の再生に繋がると、県内 4 地区に於
いて、合計 30 回の活性化セミナーを開催した。

平成 20 年 中心市街地活性化に関して基本計画が認定された熊本市・八代
市に於いて、アーケードのリニューアル・道路の拡幅・公園の
整備などが行われた。

平成 21 年 全国商店街支援センター（株）が設立された。
県下 5 会場にて人材育成講座を開設した。
人吉市で地域商店街活性化法に基づく事業が認定され、新たな
街づくりが始まった。
日本一のアーケードが熊本市下通にリニューアルオープン

平成 22 年 3 月 11 日に発生した M9.0 の東北地方太平洋沖大地震で、日
本経済も停滞が続いた。
3 月 12 日には九州新幹線が全線開通となった。

平成 23 年 熊本県地域子育て応援事業に 15 振興組合が申請。全振連の商
店街実践活動事業では公募で 4 振興組合が選ばれ事業を実施。

平成 24 年 10 月 20 日は商店街の日と定め、県下一斉のイベント「くま
もと商店街の日」を開催。
商店街実践活動事業では、公募により 6 商店街が選ばれ事業を
実施した。

平成 25 年 第 2 回「くまもと商店街の日」を開催
平成 26 年 4 月 1 日から改正消費税（8%）の施行に伴い、県
下 4 か所に相談・指導員を配置したり、講習会を行った（消費
税転嫁対策事業）
消費税の引上げを踏まえ、国からの補助金を受け、「地域商店
街活性化事業」を県下 53 の商店街で行った。

平成 26 年 国からの補助金を受け「地域商店街活性化事業」を県下 77 の
商店街で行った。
当県振連でもこの補助金を活用して、「10 月 20 日はくまもと
商店街の日キャンペーン」を開催。
県の補助金（地域商業創業支援事業）で県振連のホームページ
のリニューアルを行った。

平成 27 年 国からの補助金を受けて、「消費税転嫁対策事業」を実施。
県下 3 か所で講習会、相談・指導員を配置し、商店街 PR 事業
や啓発・普及事業等の円滑な推進等を図った。
10 月には、県下一斉イベント「商店街の日」を実施。
また、商店街活性化についての意識を高めながら、魅力ある繁
盛店を作るための研修「繁盛店づくり支援事業」1 日体験コー
スを下通繁栄会で実施。
なお、県振連青年部では、創立 30 周年を迎え、3 月に記念祝
賀会を開催。
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平成23年3月19日　くまもと花絵巻
下通新天街
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平成18年2月5日
城下町「やつしろ」のお雛祭り

平成18年5月5日　八代本町ちびっ子カーニバル
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熊本県商店街振興組合連合会　50年のあゆみ

平成 28 年 平成 28 年 4 月 14 日及び 16 日に立て続けに 2 度も発生した
熊本地震による県全体の被害額を試算し、9 月 14 日時点で 3
兆 7,850 億円と発表された。この様な状況の中、中小企業庁
は、「商店街震災復旧等事業 ( 商店街にぎわい創出事業 )」を実
施。県内の採択件数は、110 件。

平成 28 年 また、全国商店街振興組合連合会が、国からの補助金を受けて、
消費税の引き上げや、制度変更の円滑な実施に向けて、講習会
の開催、相談窓口の設置等による周知等を行う事業「消費税軽
減税率対策窓口相談等事業」を実施。12 月には東北大震災で
被災地となってしまった宮城県女川町と熊本県振連とが、「震
災で広がる交流の輪」をテーマとして今できることプロジェク
トを開催。
また、全国各地から熊本地震に対する義援金を 24,287,579
円いただき、各商店街へ、被害額に応じて分配した。

平成 29 年 熊本県からの委託事業として、商店主活動支援事業を実施。
29 年度は、上通 1.2 丁目商店街振興組合・通町商店街振興組合・
本渡中央商店街振興組合の 3 商店街で専門家を交えて、商店主
等が商店街の活性化に向けてのプランを作成し実践活動までを
展開した。
また、株式会社ナンワエナジーとの業務提携契約を 5 月 1 日
に締結し、組合員向けの電気料金の削減を推進。併せて、県内
商店街のお得な情報や個店のアイコンを Web 上で表示する「く
らしマップ熊本版」を立ち上げ精力的に進めた。

平成 30 年 前年に引き続き、熊本県からの委託事業として、商店主活動支
援事業を実施。30 年度は、子飼繁栄会商店街振興組合・本町
2 丁目商店街振興組合・人吉東九日町商店街振興組合の 3 商店
街で実施。また、株式会社ナンワエナジーからの手数料収入を
各組合に分配することができた。
また、相互扶助の精神に則り、熊本県内各地域の商店街が交流・
連携を図り、持続可能な「まちづくり活動」に寄与することを
目的にした「熊本県商店街活性化協議会」を設立することがで
きた。

平成27年3月12日
くまモン誕生祭 上通

平成28年4月16日
熊本地震で全壊したサンリブ健軍店

平成28年11月4日
第10回肥後のつりてまり 下通新天街
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令和元年7月7日　竹の日フェスタ 上通
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〒860-0004 熊本市中央区新町2丁目4番22号
TEL.096ｰ352ｰ9626　FAX.096ｰ322ｰ7156

代表取締役 十時 義七郎

しんまちグループ

株式会社 しんまち
株式会社 十 字 堂
株式会社 和　　敬

〈しんまちグループ〉
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熊本市東区若葉1丁目35-19
TEL.368-2348  FAX.368-2646

shose-shopMIWA足のサイズ計測・靴の提案を致します
DSISインソール作成
外反母趾・扁平足・タコ・ウオノメ・ひざの痛み・
O脚・X脚等、足の悩みをお持ちの方気軽にご相
談ください！

熊本市中央区新市街8-2  ☎096・352・2121
URL www.denkikan.com  E-mail info@denkikan.com

おかげさまで今年、電気館は109周年を迎えました。
これからも、よろしくお願いいたします。 辛島町電停

銀杏通り

栄通り

下通り

新市街

シャワー通り

陽 三陽株式会社
熊本市中央区手取本町5-1（新世界会館）

TEL 096-356-3333

熊本ニュース会館とニュース茶房
デッサン　木 下　嵩
昭和13年3月10日創業
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株式会社 日専連ファイナンス
本社 ／ 熊本市中央区安政町6-5
TEL 096-324-6611（平日9：00～17：00）

日専連ファイナンス 検 索http://www.nissenren.co.jp

「くまモン」デザイン日専連JCBード

ロアッソ熊本カード

日専連ファイナンス公式キャラクター

熊本城応援カード

日専連カード
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検索薬袋マート
http://www.yakutai-mart.com

〒861ｰ3102
熊本県上益城郡嘉島町下六嘉1765

TEL.096ｰ368ｰ8100  FAX.096ｰ369ｰ2677

薬袋マート.comはデザイン薬袋の専門サイトです。薬袋マート.comはデザイン薬袋の専門サイトです。

手に取る人を元気にする「お薬袋」の専門サイト

年間平袋製造約500万枚！！

創業57年の信頼と実績自社工場生産

選べるデザイン何と…250種類！！

⬆デザインの一例です⬆
詳しくはWebをご覧下さい
⬆デザインの一例です⬆
詳しくはWebをご覧下さい
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編集後記

去る 6月 13日にご来賓 91名、組合員 80名が一堂に集まり、県振連創立 50周年

記念式典が盛大に挙行されました。釼羽逸朗会長はじめ、河島一夫実行委員長、実

行委員の皆さまが何度も委員会を開き準備をしました結果、滞りなく進行すること

ができました。

県振連はご高承の通り、昭和 45年に 6振興組合によって創立され、現在は 18振

興組合で運営されております。商店街を取り巻く環境はいつの時代も大変厳しいも

のです。郊外に大型ショッピングセンターが相次いで出店して参りました時代、県

振連の先輩方は「熊本まちづくり協議会」を立ち上げ、一貫して反対運動を行い危

機を乗り越えられました。しかし残念ながら繰り返される出店の影響で、中小の商

店街には厳しい打撃を招きました。

今年度からは「熊本県商店街活性化協議会」が発足し、商店街同士が益々連携を

取れるようになってきております。総務・広報・経理のそれぞれの委員会では、「商

店街の日」・「タミアス」の発行など活発に活動し、会員の情報交換や発信に貢献し

ています。青年部や女性部では後継者の育成や研修、他県との交流が盛んで、県振

連を立派に支えております。各商店街が互いに競争していた時代から、協調の時代

へと発展できましたのは、商店街同士の緊密な連携、すなわち 50年に亘った県振連

の存在が大きかったからです。

人口減・高齢化、若年層から Eコマースの規模が年々拡大し、まもなくその人た

ちの時代となります。社会構造上の変化が商店街の役割に大きな変化をもたらしま

すが、何と言いましても私たちの役割は、市街地居住者の生活環境の保全や、地域

文化の育成や継承を通して、市民の安全、祭りや伝統文化を継承していくことです。

目先の利益にとらわれず、困難にたじろかず、先輩方がたどった軌跡を記録に残し、

本誌が次世代への羅針盤として役立ててもらえれば嬉しく思います。

最後となりましたが、県振連が次の 100周年に向けて益々繁栄してもらえること

を心から願っております。

令和元年 8月 30日

県振連広報委員会
委員長　木下　修
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